

Gesundheitszentrum Unterengadin – Medienmitteilung

Juli 2025

Erfreulicher CSEB-Jahresabschluss 2024

Der Stiftungsrat und Vorstand des Center da sandà Engiadina Bassa (CSEB) / Gesundheitszentrum Unterengadin konnten an ihrer Jahresabschlussitzung ein erfreuliches Jahresergebnis 2024 verabschieden.

Das Gesundheitszentrum Unterengadin kann auf ein sehr herausforderndes, aber letztlich erfreuliches Geschäftsjahr 2024 zurückblicken. Seit über 18 Jahren gehen wichtige regionale Anbieter in den Bereichen Gesundheitsversorgung, Pflege, Betagtenbetreuung und Wellness unter dem Dach des «Center da sandà Engiadina Bassa (CSEB) / Gesundheitszentrum Unterengadin» einen innovativen gemeinsamen Weg. Dieser wurde im Jahr 2024 mit dem nationalen Gesundheitsoscar der Schweiz, dem Viktor Award, in der Kategorie «Innovativste Kooperation zwischen Gesundheitsberufen» gewürdigt. Die Einführung eines eigenständigen Notarztdienst 2024 mit der finanziellen Unterstützung des Kantons darf als echter Meilenstein für die Notfallmedizinische Versorgung der Region Unterengadin bezeichnet werden.

Wie viele andere Gesundheitsbetriebe auch, stellten insbesondere die Teuerung, der Mangel an Fachpersonal sowie immer neue kostenintensive Auflagen und Regulationen besondere Herausforderungen dar. Das Jahr 2024 darf dennoch auch wirtschaftlich als erfolgreich beurteilt werden. So schliesst die Jahresrechnung trotz äusserst schwieriger Rahmenbedingungen im Vergleich zum Budget um CHF 1`450`841 besser ab und sogar um CHF 176`215 besser als die Rechnung 2023. Dies bestätigt einmal mehr, dass integrierte Versorgungsmodelle wie Gesundheitszentren nicht nur aus regionaler Versorgungsperspektive, sondern auch ökonomisch grosse Vorteile bringen.

Der detaillierte Jahresbericht ist unter www.cseb.ch abrufbar.

Das «Center da sandà Engiadina Bassa (CSEB) / Gesundheitszentrum Unterengadin»

Das Modell «Gesundheitszentrum Unterengadin» ist sehr innovativ und bestechend einfach: Unter einem Dach gehen wichtige regionale Anbieter in den Bereichen Gesundheitsversorgung, Pflege, Betagtenbetreuung und Wellness einen gemeinsamen Weg. So kann das Unterengadin optimal und integriert mit Gesundheitsdienstleistungen versorgt werden. Dafür wurde es bereits mehrfach ausgezeichnet, zuletzt 2023 mit dem Viktor Award, dem Oscar im Schweizer Gesundheitswesen.

Die Angebote des Regionalspitals, des Rettungsdienstes, der Rehabilitationsklinik, der Beratungsstellen, der Spitex, der Pflegeeinrichtungen und des Bogn Engiadina werden aufeinander abgestimmt. Seit 2007 garantiert das Gesundheitszentrum die ganzheitliche Versorgungskette – von der Geburt bis hin zur palliativen Pflege. Das Gesundheitszentrum ist ein Pionierprojekt im Schweizer Gesundheitswesen, welches auch international Beachtung findet. Zudem finden die schweizweit einmalige Integrative Medizin sowie die ausgeprägten Qualitäts- und Patientensicherheitsbestrebungen besondere Beachtung. Durch die enge Zusammenarbeit der einzelnen Betriebe können vielfältige betriebliche Synergien genutzt werden. Das Gesundheitszentrum ist ein Erfolgsmodell für die Region, für die einheimische Bevölkerung und für die Gäste und beschäftigt rund 450 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in Voll- und Teilzeit.

Kontakt

Gerne stellen wir Ihnen für weitere Informationen sowie Bildmaterial zur Verfügung.

Herr Dr.med. Joachim Koppenberg, Direktor CSEB | joachim.koppenberg@cseb.ch | +41 81 861 10 07